Miércoles 01 de Diciembre del 2010

Última modificación 02.12.2010

El Financiero Estados Unidos y eurozona, riesgos principales en 2011

Clara Zepeda Hurtado El próximo año será complicado para las economías mundiales, de no funcionar la estrategia monetaria de la Reserva Federal (Fed) y de no restablecerse la confianza de los agentes económicos en la eurozona. De acuerdo con las proyecciones económicas de Monex Grupo Financiero para 2011, la política monetaria que ha seguido la Fed y los problemas de deuda y déficit de la eurozona tendrán mucho que ver con el comportamiento de los mercados el próximo año, toda vez que el crecimiento mundial será de moderación respecto a niveles de 2010. Eduardo Ávila, subdirector de Análisis de Monex, afirmó que los dos escenarios para 2011 representan riesgos para las economías en el mundo, pues por un lado existe la probabilidad de que todo lo que haga el banco central estadounidense no funcione, poniendo a los mercados financieros más nerviosos.

P.C. eurozona, Estados Unidos, economía mundial "Inusual e inquietante", desempleo en EU: Bernanke

(AFP) WASHINGTON, DC, 30 de noviembre.- El presidente de la Reserva Federal (Fed) estadounidense, Ben Bernanke, reiteró sus temores sobre la amplitud del desempleo a largo plazo en Estados Unidos y sobre sus consecuencias a futuro. "El porcentaje de los desempleados que no trabajan desde hace más de seis meses supera 40 por ciento", recordó Bernanke en una mesa redonda sobre el empleo en la Universidad Estatal de Ohio (norte) difundida en directo por Internet. "Es muy inusual y muy inquietante", agregó el presidente del banco central, subrayando que esta situación podría tener consecuencias negativas a "largo plazo".

P.C. desempleo, Estados Unidos Crisis europea frenó el rally de los mercados en noviembre

Clara Zepeda Hurtado El rally de los mercados accionarios chocó contra la crisis de deuda de la zona euro y de los problemas geopolíticos en noviembre, al contener sus avances mensuales previos. En la otra cara de la moneda, los commodities recuperaron su atractivo durante el undécimo mes del año y el dólar se fortaleció. Wall Street despidió el mes con números rojos importados desde Europa. El Dow Jones puso fin al penúltimo mes del año con una pérdida de 1.01 por ciento, pero aquantó los 11 mil puntos.

P.C. crisis, sistema financiero México atraerá más turistas extranjeros en 2011: Sectur

Claudia Alcántara La Secretaría de Turismo (Sectur) proyecta en 2011 un incremento del 15 por ciento en la llegada de turistas internacionales a destinos mexicanos, con respecto a los registrados al cierre de este año, calculados en 22.6 millones de personas. Sin embargo, el mercado mexicano continuará siendo la principal fuente generadora de ingresos para la industria turística, y el segmento que permita abatir los efectos adversos creados por los actos de inseguridad suscitados en nuestro país.

P.C. turismo Aumentó la pobreza en México: Cepal

Ivette Saldaña Aunque en 2011 México tendrá un crecimiento estimado de 3.5 por ciento (luego del 5.2 por ciento previsto en 2010), la crisis aumentó la pobreza en el país, a pesar de que en América Latina disminuirá 1 punto porcentual y la indigencia en 0.4 puntos. La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, explicó que mientras en Argentina, Brasil, Paraguay, República Dominicana y Uruguay la pobreza bajó a pesar de la crisis, en México desde 2006 se registra un aumento, y por la gran caída del PIB en 2009 seguramente habrá otro incremento.

P.C. pobreza, CEPAL El país, con una de las mayores inflaciones en la región OCDE

(Ivette Saldaña) México, Grecia, Hungría y Reino Unido son los cuatro países que tuvieron mayor inflación en octubre entre los 33 miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En promedio en las economías el indicador subió de 1.7 a 1.9 por ciento en el décimo mes del año, mientras que los británicos registraron 8.6, los húngaros 4.2, los griegos 5.2 y los mexicanos 4 por ciento. A través de un comunicado, la OCDE afirmó que el aumento de la inflación fue resultado del alza en los precios de energéticos y alimentos, de 5.2 a 6.6 por ciento y de 2.3 a 2.6, respectivamente.

P.C. inflación, OCDE Mejora percepción sobre la situación económica del país

Eduardo Jardón Los analistas del sector privado mejoraron su percepción sobre la situación de la economía mexicana, pero también consideraron que hay un aumento en los riesgos para la actividad económica por el tema de la inseguridad pública. En la encuesta de expectativas del Banco de México correspondiente a noviembre, los problemas de inseguridad se ubicaron como el segundo factor en importancia que podría limitar el ritmo de crecimiento de la actividad productiva en los próximos meses.

P.C. Banco de México, situación económica El Universal http://www.eluniversal.com.mx/primera/35955.html Clima

causará daños en México por 4% del PIB

El Banco Mundial (BM) dio a conocer que los efectos del cambio climático ocasionarán en México un impacto negativo de hasta 4% del Producto Interno Bruto (PIB) hacia 2050. Además, las tormentas y los huracanes afectarán a más de 5 millones de personas, en su mayoría de sectores vulnerables, con daños económicos millonarios. &Idquo;La disminución del Producto (Interno) Bruto del país, proyectada como resultado de los efectos del cambio climático, va a estar entre 3.5% y 4%; es altísimo", dijo Gustavo Saltiel, gerente del sector de Desarrollo Sustentable del BM

P.C. Banco Mundial, cambio climático

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83350.html América Latina reduce niveles de pobreza: CEPAL

La pobreza y la indigencia en América Latina caerán este año, gracias a la vigorosa recuperación económica que muestran este año la mayoría de los países de la región, estimó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). Sin embargo, la noticia no es tan positiva para México, quien sufrió un revés durante la recesión global. En la presentación del Panorama Social de América Latina, Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la CEPAL, indicó que en 2010 se espera que haya 180 millones de pobres en Latinoamérica, de los cuales 72 millones estarían en situación de indigencia, retornando los niveles similares anotados en 2008

P.C. pobreza, CEPAL

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83347.html Expertos reducen expectativas para el próximo año

La desaceleración de la economía prevista para el año entrante podría ser mayor de lo contemplado anteriormente. Los analistas económicos entrevistados por EL UNIVERSAL redujeron en el último mes su pronóstico del Producto Interno Bruto (PIB) de 2011. De acuerdo con la más reciente estimación, el PIB de México crecerá 3.53%, contra el 3.83% previsto en la encuesta del mes previo, es decir, una baja de 0.11 puntos porcentuales. El ajuste en el ritmo de crecimiento de la actividad industrial a partir de la segunda mitad de este año, debido a un crecimiento más modesto en Estados Unidos, es el principal factor detrás de esta previsión. En tanto, el empleo formal pronosticado para el año entrante sumó 520 mil plazas, cifra menor a las 612 mil previstas para este año

P.C. crecimiento económico, actividad industrial

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83352.html Debilidad de EU pega al peso

Rubén Migueles Tenorio | El UniversalLos principales riesgos para México, como mercado emergente son: el proteccionismo, la violencia, los precios del petróleo y el debilitamiento de la demanda de parte de Estados Unidos, comentó John Hardy, estratega para mercados de divisas de Saxo Bank, al dar a conocer sus proyecciones económicas y financieras para 2011. Pese a ello, considera el especialista que las expectativas de recuperación para la economía mexicana son positivas, hay un retorno de capitales al país. Roberto Ruarte, estratega para mercados financieros, destacó que México se encuentra en estos momentos entre los mejores mercados para invertir. Hay un problema grave de violencia, pero el mercado accionario mexicano sigue rompiendo récords y el dólar su ubica alrededor de los 12.45 pesos

P.C. mercado emergente, Estados Unidos, peso

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83353.html México registra inflación elevada respecto a OCDE

En octubre de este año, México se ubicó como el quinto país con la inflación anual más alta dentro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), con una tasa de 4%. El incremento fue impulsado, en parte, por alzas en distintos países como Japón y Canadá. En este último país los precios al consumidor subieron a su ritmo más rápido desde el mes de octubre de 2008. La OCDE explicó que el crecimiento de los precios de la energía y los alimentos también impulsaron el aumento de la inflación en los países miembros

P.C. inflación, OCDE

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83359.html Continúa la desigualdad en el ingreso

Ixel Yutzil González | El UniversalMartín Hopenhay, director de la División de Desarrollo Social de la CEPAL, expuso que pese a la incipiente tendencia hacia una menor concentración del ingreso en la región de Latinoamérica, la desigualdad persiste. El autor del reporte Panorama Social de América Latina del organismo mencionó que las decisiones reproductivas pueden incidir en la pobreza de las madres y de sus hijos y, cuando esto ocurre, las consecuencias tienden a prolongarse a lo largo del tiempo. "Esto pone de manifiesto la necesidad de contar con políticas que actúen sobre las madres presentes y futuras y sobre sus hijos".

P.C. desigualdad, América latina, CEPAL El Economista http://eleconomista.com.mx/mercados-

estadisticas/2010/12/01/actividad-manufacturera-eu-baja-ism Actividad manufacturera en EU baja: ISM

ReutersLa actividad manufacturera de Estados Unidos se desaceleró menos de lo esperado en noviembre respecto al mes anterior, aunque de todos modos se contrajo por decimosexto mes consecutivo, según un sondeo divulgado este miércoles. El índice de actividad manufacturera del Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM) descendió a 56.6 desde 56.9 en octubre, apenas mayor a la cifra de 56.5 que esperaban los analistas y por encima del nivel 50 que divide la expansión de la contracción en la industria. El subíndice de nuevos pedidos de manufactureros bajó a 56.6 en noviembre desde 58.9 en octubre y el de empleo descendió a 57.5 desde 57.7.

P.C. sector manufacturero, Estados Unidos

http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/01/bolsas-asia-cierran-ganancias Bolsas de Asia cierran con ganancias

NotimexLas principales bolsas de valores de la región Asia-Pacífico cerraron sus operaciones con ganancias, encabezadas por el mercado de Singapur con avance de 1.18 por ciento.

P.C. sistema financiero

http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/01/comision-obama-propone-reducir-deficit-eu Comisión de Obama propone reducir déficit de EU

AFPUna comisión creada a petición del presidente estadounidense, Barack Obama, recomendó este reducir el déficit presupuestario de Estados Unidos a 1.2% del PIB antes de 2020 y ahorrar 4 billones de dólares. Esta comisión nacional para la responsabilidad y la reforma presupuestarias recomienda que Estados Unidos ahorre 4 billones de dólares hasta 2020, lo que representa "un esfuerzo de reducción del déficit superior a todo lo que se haya emprendido en la historia del país".

P.C. déficit, Estados Unidos

http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/01/espana-anuncia-nuevo-plan-anticrisis España anuncia nuevo plan anticrisis

AFPEI presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, anunció un nuevo paquete de medidas económicas para hacer frente a la crisis, en un momento en que los mercados vuelven a estar preocupados por la capacidad de España para reducir su déficit. El paquete incluye la eliminación del subsidio mínimo por desempleo de larga duración, privatizaciones y ayudas a las pequeñas empresas. "El gobierno va a adoptar el próximo viernes un paquete de medidas para favorecer la inversión económica y el empleo que van a favorecer especialmente a las Pymes", pequeñas y medianas empresas muy afectadas por la crisis, anunció.

P.C. España, crisis, déficit

http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/30/mexico-quinto-pais-mayor-inflacion-ocde México, quinto país con mayor inflación de la OCDE

30 Noviembre, 2010 - 13:25Credito:NotimexEn octubre de este año, México se ubicó como el quinto país con la inflación anual más alta dentro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), con una tasa de 4.0 por ciento. El incremento fue impulsado, en parte, por las alzas en Japón y Canadá. En este último país los precios al consumidor subieron a su ritmo más rápido desde octubre del 2008. La OCDE explicó que el crecimiento de los precios de la energía y los alimentos también impulsaron el aumento de la inflación.

P.C. inflación. OCDE La

Jornada http://www.jornada.unam.mx/2010/12/01/index.php?section=economia&article=032n1eco Llegó la deuda externa del país a 100 mil mdd; en 2010 subió 8%

Víctor CardosoEn octubre pasado la deuda externa del país llegó a 99 mil 59.9 millones de dólares, lo que representó un incremento de 7 mil 338 millones, equivalente a un avance de 8 por ciento en 2010, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Sin embargo, si se consideran los recientes préstamos realizados por el Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo, el adeudo externo del sector público federal habrá rebasado 100 mil millones de dólares, el nivel histórico más alto. Apenas el pasado 23 de noviembre el Banco Mundial aprobó un crédito para México, el último contratado este año, por 700 millones de dólares

P.C. deuda externa

http://www.jornada.unam.mx/2010/12/01/index.php?section=economia&article=033n1eco Problemas en España por

alto desempleo y en Portugal por falta de liquidez de la banca

Bruselas, 30 de noviembre. La tensión financiera se centró este martes en España y Portugal, luego de conocerse que el primero encabezó nuevamente la lista de desempleo durante octubre en toda Europa, con un índice de 20.7 por ciento, y una vez que el Banco Central lusitano dio a conocer un informe en el que advierte que la situación de la banca privada de ese país enfrenta " serios problemas de liquidez". Con ese telón de fondo el euro amplió sus pérdidas frente al dólar, al tocar 1.29. La oficina de estadísticas de la Unión Europea (Eurostat) informó que la desocupación en los 16 países que integran la eurozona alcanzó en octubre un récord de 10.1 por ciento, nivel que no se registraba desde la creación de la moneda única en 1999, con lo cual 80 mil personas más se sumaron a las filas del desempleo en la zona

P.C. desempleo, sistema bancario, España, Portugal, Unión Europea

http://www.jornada.unam.mx/2010/12/01/index.php?section=economia&article=035n3eco Debe el Estado romper el eslabón juventud-narco: Cepal

Roberto González AmadorEl Estado debe desempeñar un " papel vital" en romper el eslabón que une a la juventud con la desigualdad. Tiene que actuar para romper el vínculo de los jóvenes con el crimen organizado. La mexicana Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), redondea: " Si los jóvenes encuentran estímulo en el mundo educativo, en el mundo laboral, ellos mismos serán los que se alejen cada vez más del crimen organizado. "

P.C juventud, educación, trabajo, pobreza, CEPAL

http://www.jornada.unam.mx/2010/12/01/index.php?section=economia&article=035n4eco En 2011 vivirán en la indigencia 72 millones de habitantes de América Latina

Juan Carlos MirandaLa pobreza en México subió 3.1 por ciento entre 2006 y 2008, revela un informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) difundido este martes. Dicho incremento contrastó con la tendencia de los países de la región incluidos en el reporte (denominado Panorama social de América Latina), en el que cada año se analizan los avances sociales en Latinoamérica

P.C. pobreza, CEPAL The New York Times http://www.nytimes.com/2010/12/02/business/economy/02fed.html?_r=1&hp Fed Papers Show Breadth of Emergency Measures

By SEWELL CHAN and JO CRAVEN McGINTYWASHINGTON — The Federal Reserve released documents Wednesday showing that its efforts to help stabilize the markets at the height of the financial crisis reached far beyond Wall Street and deep into the economy. The crisis in the market for commercial paper, for example, the lifeblood of daily business, was more extensive and lasted longer than was previously known. Even bedrock corporations like Caterpillar, General Electric, Harley Davidson, McDonald's, Verizon and Toyota relied on a Fed program that supported the market for commercial paper — the short-term i.o.u.'s that corporations rely upon to make payroll and pay their suppliers. During the worst moments of the crisis, in the fall of 2008, even creditworthy corporate borrowers found this source of financing had dried up, and had to turn to the Fed for help.

P.C Fed, crisis, sistema financiero

http://www.nytimes.com/2010/12/02/business/02market.html?ref=business Markets Rise After Success of Bond Sale in Portugal

By CHRISTINE HAUSER and DAVID JOLLYStocks on Wall Street surged Wednesday as investors showed renewed confidence after developments in Europe and encouraging economic reports in the United States and Asia. The Dow was up more than 200 points two hours before the close, following European and Asian markets that appeared to put aside weeks of concern over the financial troubles in Europe, most recently in Ireland. The Portuguese government successfully sold debt, albeit at higher interest rates, and there was speculation that the European Central Bank would combat the turmoil in the euro zone. &Idquo;Investors are hoping for a clear comment from the E.C.B. that the bank is committed to buying more bonds in these near-panicky conditions," Holger Schmieding, chief economist at Berenberg Bank in London, said. &Idquo;There is talk in the market that they have already stepped up purchases." On Tuesday, Jean-Claude Trichet, the central bank president, hinted in comments at the European Parliament that the central bank could adopt more aggressive bond-buying measures if needed, but he also said investors might not fully appreciate the European Union's resolve.

P.C. Europa, crisis El

País http://www.elpais.com/articulo/sociedad/innovacion/cae/Espana/115/elpepueco/20101201elpepusoc_11/Tes La innovación cae en España un 11,5%

EL PAÍS - Madrid - 01/12/2010 El gasto en innovación tecnológica descendió un 11,5% en 2009 respecto al año anterior,

situándose en 17.637 millones de euros, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE). Sólo el 33,9% de las empresas de 10 o más asalariados fueron innovadoras en el período 2007-2009, incluyendo en este capítulo no sólo las innovaciones tecnológicas, sino también las organizativas y de comercialización. Si se restringe el capítulo a innovación de productos o de procesos, el porcentaje de las empresas innovadoras se reduce al 20,5%, o una de cada cinco. El porcentaje se eleva al 22,9% si se consideran las empresas con innovaciones tecnológicas en curso o no exitosas. Según la Encuesta sobre Innovación en las Empresas, presentada por el INE para 2009, es el sector de telecomunicaciones el que tiene el mayor porcentaje del total del gasto en innovación tecnológica, con un 11,9%, seguido del sector servicios de I+D, con un 9,5%. y el de transportes y almacenamiento, con un 9,2%. En el análisis por rama de actividades, destacan las empresas farmacológicas. ya que un 75,1% de ellas son innovadoras, así como las químicas (un 60,1%); en servicios están a la cabeza las empresas de I+D (un 77,9% son innovadoras) y las de información y comunicaciones (43,6%).

P.C. innovación tecnológica

http://www.elpais.com/articulo/economia/Trichet/da/alas/Bolsa/espanola/mercados/deuda/elpepueco/20101201elpepueco 7/Tes Trichet da alas a la Bolsa española y a los mercados de deuda

ÁLVARO ROMERO - Madrid - 01/12/2010 La previsión de que mañana el Banco Central Europeo (BCE) anuncie medidas para atajar la grave crisis de deuda que atraviesa la eurozona y evite la caída de Portugal, España o Italia, lo que pondría en riesgo a la propia divisa europea, según los analistas, ha dado alas hoy a los mercados financieros. Gracias a la interpretación que los inversores han dado a las palabras de ayer del gobernador del instituto emisor, Jean Claude Trichet, a las informaciones en este sentido que han dado los principales medios de referencia económicos, y al rumo de que el organismo ya habría puesto en marcha la compra masiva de bonos, la prima de riesgo de España ha registrado una fuerte mejora al tiempo que, en la Bolsa, el español Ibex 35 ha cerrado su segunda mejor jornada en lo que va de año con un repunte del 4,44%.

P.C. deuda, prima de riesgo, crisis, sistema financiero

http://www.elpais.com/articulo/economia/Estoy/hacer/reformas/asegura/ministro/Trabajo/elpepueco/20101201elpepieco_5/Tes "Estoy aquí para hacer las reformas", asegura el ministro de Trabajo

L. ABELLÁN - Madrid - 01/12/2010 "Estoy aquí para hacer las reformas". A los pocos minutos de iniciar su comparecencia en el Congreso, el ministro de Trabajo, Valeriano Gómez, ya había puesto sobre la mesa la idea que guió las casi cinco horas de debate parlamentario. Consciente de que sus primeros mensajes han dado más pie a pensar en un retraso de las reformas pendientes que en cambios inmediatos, el ministro enfatizó ayer el impulso reformista que el Gobierno se ha marcado como meta. Gómez se empleó en convencer a los parlamentarios de que las reformas se harán en los plazos previstos. "Desde algunos ámbitos se ha querido ver lo contrario. No es así en absoluto: mi papel, todo mi esfuerzo se va a dedicar, se está dedicando ya, a impulsar y aprobar las reformas. Y esto no tiene vuelta de hoja: pase lo que pase, las reformas no van a dejar de hacerse", insistió con una contundencia quizás más destinada al exterior del Congreso que a los propios diputados.

P.C. reformas, trabajo